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250 000
рублей планируют собрать 
мультипликаторы из чусовской 
студии «ПозитивКино»
на платформе Planeta.Ru.
В случае успеха они потратят эти 
деньги на создание мультфильма
о законах природы.

Искусство 
создавать

ОПЫТ

Анна Андреева
Москва

Представители ОМК рассказали 
коллегам из России и Европы
о роли искусства в развитии 
корпоративной культуры.

Международный форум «Культура как 
предприятие» прошел 23–24 октября в Ека-
теринбурге. Он собрал руководителей круп-
ных компаний, музеев и центров современ-
ного искусства, а также специалистов по го-
родскому планированию и представителей 
различных арт-сообществ России и Европы. 

– Корпоративная культура – это совокуп-
ность ценностей, которые разделяют даже 
незнакомые между собой люди, – отмети-
ла Ирина Седых. – В этом году мы провели 
конференцию «Код ОМК», на которой об-
судили и сформулировали основные цен-
ности. Теперь наша задача – создать такую 
атмосферу, которая позволила бы работни-
кам их принять. Искусство для нас стано-
вится важным и нужным инструментом, 
который помогает сделать так, чтобы наши 
ценности начало разделять как можно боль-
шее количество людей.

К слову, участники форума не раз подчер-
кивали, что формирование культуры пред-
приятия – занятие на долгое время, здесь 
нельзя ограничиться несколькими разовы-
ми акциями. В ОМК эта работа ведется уже 
не один год, и важной ее частью являются 
социальные и культурные проекты, которые 
инициирует и проводит компания: «Арт- 
Овраг», «Книгоград» (на фото) и другие.

Спецодежда, средства 
защиты, инструменты, 

бытовые условия, да и просто 
чистые полы в цехах – 
покажи нам это 25 лет назад, 
мы бы не поверили, что такое 
возможно.

ИНИЦИАТИВА Социальные предприниматели открывают
в Чусовском районе экодеревню и экопарк
на гранты конкурса «Начни свое дело» 10 
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Сто лет
после Октября
Выставка о большом событии
станет большим событием 3 
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ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǃне катеǤориǪ
В чем измеряют мастерство
и как определяют лучĸих�

Ǒ ейтингов и норм в нашем 
мире тьма, и они пресле-
дуют ребенка чуть ли не 

с рождения. Родители умиляются 
маленькому чуду. Но червячок, за-
сланный в голову мамам и папам 
очередной познавательной телепе-
редачей, шевелится. В полгода ре-
бенок должен сидеть, в два – гово-
рить, в шесть – читать. Потом шко-
ла, где у Васи в четверти две трой-
ки, а у Маши – ни одной. Дальше 
ЕГЭ и прочие радос ти. Тысячи раз-
личий между нами с самого рожде-
ния. Различия эти люди с удоволь-
ствием находят, сравнивают – и 
обязательно назначают кого-то 
лучшим. 

В некоторых делах лучше-
го определить проще прос-
то. Прыгнул дальше – моло-
дец, крикнул громче – хоро-
шо, сошелся у тебя ответ в 
задании – садись, пять.

Вспоминаю наши завод-
ские конкурсы профмастер-
ства. Кто лучший сварщик – тот, 
кто блестяще заварил катушку, 
или тот, у кого сварной шов ху-
же, зато теорию прекрасно сдал? 
В положении, конечно, прописа-
но, как определяется победитель, 
но положение – это просто систе-
ма отсчета. Немного ее подправь, 
и лучшим станет другой. 

А фигурное катание? По мне 
так лучший тот, у кого програм-
ма сложнее, пусть даже и выпол-
нена с помарками. Но в большин-
стве случаев выигрывает тот, у 
кого элементы проще, но испол-
нены мастерски.

Мастера же бывают разные. 
Поэты, например. Мастера слова. 

Есть определенный «проходной 
балл»: нужно представлять, что 
такое рифма, ритм, размер. Раз-
ница между стихами сведущих 
поэтов и творениями остальных 
огромна. А дальше? Как выбрать 
из двух технически безупречных 
работ одну? Кто из мастеров луч-
ше? А может, и нет никакого «луч-
ше»? Люди владеют одинаковы-
ми знаниями, обладают одинако-
вым опытом, по-разному, но оди-
наково мастерски их применяют. 
А реально оценить их могут как 
минимум равные им. Остальные 
же оценивают субъективно.

Впрочем, мы и сами себя да-
леко не всегда объективно оце-
ниваем. Оправдываем ошибки, 
не обращаем внимания на сове-
ты. Конкурсы мастеров тем хоро-
ши, что там оправдания не счита-
ются, а советы не навязываются. 
Смог доказать, что ты – мастер, 
значит, смог. Не смог – попробуй 
в следующий раз. Если не пропа-
дет запал. 

Но чтобы стать настоящим мас-
тером, не обязательно участво-
вать в конкурсах. Есть немало на-
стоящих мастеров, которые никог-
да ни с кем не соревновались. При-
чины две: во-первых, такая моти-
вация для развития им просто не 
нужна, а во-вторых (что гораздо 
чаще бывает), им просто не с кем 
конкурировать. Человек, который 
рисует ногами, или представитель 
редчайшей профессии – оба они 
по-своему уникальны. Правда, од-
на лишь уникальность еще не де-
лает тебя полезным.

А у вас есть знакомые мастера 
своего дела, которые не участву-
ют в конкурсах?

АРТЕМ
ДЫРКОВ

электромонтер, ВМЗ 

 Хотя я участвую в конкурсах 
проф мастерства, пока не могу на-
звать себя настоящим мастером. 
Думаю, в профессии мне еще мно-
гому предстоит научиться. Я всегда 
внимательно смотрю на работу кол-
лег, стараюсь перенимать их опыт и 
совмещать его со своими знания-
ми. Хочется не отставать от старших 
товарищей. Еще мне нравится са-
мому разбираться с незнакомыми 
технологиями. Это стимулирует на 
получение новых знаний из всех 
возможных источников.

РАУШАН
АХМЕТШИН

электросварщик, АТЗ

 Чтобы стать мастером своего 
дела, в первую очередь нужно 
определиться, какое дело по-насто-
ящему твое. Нужно постоянно вни-
кать в тонкости, непрерывно учить-
ся, перенимать опыт, копить его. 
Вот я сварщиком сколько лет уже 
работаю, но все равно продолжаю 
учиться своей профессии. Мир не 
стоит на месте, постоянно что-то но-
вое появляется. Обучение, которое 
мы регулярно проходим на заводе, 
показывает, что и старые знания 
забываются, если не повторять.

АЛЕКСАНДР
ШИПИЛОВ

мастер, «Трубодеталь» 

 Самое важное – огромное же-
лание стать мастером, профессио-
налом. А для этого нужно некото-
рое время походить в подмасте-
рьях, учиться всему у более опыт-
ных наставников. Ну и, как мини-
мум, не лениться выполнять свою 
работу. Я окончил техникум по 
специальности «Техник-механик по 
газотурбинным установкам», всю 
жизнь занимаюсь обслуживанием 
энергетического оборудования и 
продолжаю учиться своему ре-
меслу в процессе работы.

ВЛАДИМИР
ЗАГОРОДНЕВ

старший мастер, ЧМЗ

 Человек должен начинать с нуля 
и потихоньку двигаться, не останав-
ливаться. Если что-то заинтересова-
ло, нужно узнавать, как оно делает-
ся. В детстве было очень интересно 
разобрать игрушку и посмотреть, из 
чего она состоит. А если будешь си-
деть и ждать, то в своем деле масте-
ром не станешь. Я сам начинал 
уборщиком горячего металла, а за-
тем прошел по всем участкам и ос-
воил все профессии на стане, кро-
ме машиниста крана. Было инте-
ресно узнать, как все работает.

АЙДАР
РАМАЗАНОВ

ведущий специалист, Благовещенск 

 Путь к званию «Мастер своего 
дела» лежит через множество эта-
пов. Нужно запастись терпением, 
учиться, впитывать знания и опыт, 
которыми делятся педагоги и на-
ставники. Постоянно практикуй-
тесь, анализируйте результаты. Не 
бойтесь экспериментировать, 
смот реть на привычные задачи 
по-новому. Такая цель требует мно-
го сил и времени, новаторского 
подхода, а главное – выбирайте 
правильный путь, и тогда терпение 
и труд все перетрут.

 Люди владеют одинаковыми 
знаниями и по-разному,
но одинаково мастерски
их применяют. А реально 
оценить их могут как минимум 
равные им.

ǍировоǪ уровеǮь
Сборная Đоссии впервые выиграла мировой чемпионат 
WorldSkills-2017

РЕЗУЛЬТАТ

Анна Андреева
Москва

ǎ ациональная сборная заняла первое мес-
то в общекомандном зачете чемпионата 
мира по профессиональному мастерству, 

который недавно завершился в Абу-Даби. В столи-
цу Объединенных Арабских Эмиратов приехали 
1,3 тысячи конкурсантов из 77 стран мира, кото-
рые соревновались в 52 компетенциях. Впервые во 
всех дисциплинах участвовали россияне – и завое-
вали в итоге 11 медалей и 21 медальон.

Наши соотечественники получили золото в 
шести направлениях: ИТ-решения для бизне-
са, веб-разработка, ювелирное дело, холодиль-
ная техника и системы кондиционирования, се-
тевое и системное администрирование, экспеди-
рование грузов. Кроме того, в копилке россий-
ской сборной медали за робототехнику, обслу-
живание грузовой техники, парикмахерское ис-
кусство, визуальный мерчендайзинг, камнетес-
ное дело… А конкурсантам, которые показали 
качественный средний уровень профессиональ-
ной подготовки, вручили медальоны. 

– Мы принимали участие в столь масштабных 
соревнованиях лишь в третий раз, если считать 
чемпионат EuroSkills в Гетеборге. До этого у нас 
не было ни одной золотой медали, ни малейше-

го опыта, как побеждать сильнейших соперни-
ков: корейцев, китайцев, бразильцев, японцев. 
Когда мы ехали в Абу-Даби, рассчитывали, что 
на этот раз будет хотя бы одна золотая медаль, – 
признался Роберт Уразов, генеральный директор 
союза «Молодые профессионалы».

Напомним, наша страна присоединилась к 
международному движению в 2012 году, а впер-
вые поехала на мировой чемпионат в 2013-м, 
заняв тогда всего лишь 41-е место. С того же 
2013 года проводится национальный чемпио-
нат WorldSkills Russia, в соревнованиях которо-
го регулярно принимают участие и сотрудни-
ки Объединенной металлургической компании. 
А следующий мировой чемпионат пройдет в ав-
густе-сентябре 2019 года, и принимать его будет 
Россия. Столицей соревнований станет Казань, 
которая в борьбе за это право обошла француз-
ский Париж и бельгийский Шарлеруа. 

 Команда России стала триумфатором чемпионата мира © АРХИВ WORLDSKILLS RUSSIA

КСТАТИ

На региональный этап WorldSkills Russia в нояб-
ре этого года ВМЗ делегирует двоих сотрудников – 
электромонтера по ремонту и обслуживанию элек-
трооборудования Артема Дыркова и наладчика тех-
нологического оборудования Юрия Королева. АТЗ 
будет представлять электромонтер службы главно-
го механика Дамир Исмаилов.

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

ĮоıĮурсĤıĶоĦ
представляли РоссиȺ на чемпионате 
мира по проǵессиональномǴ мастерствǴ 
WorldSkills-2017.58
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КОРОТКО О РАЗНОМ

Ǎосква

ТЕХНОЛОГИЯ    Школа цифровой 
трансформации проведет встре-
чу в формате «Открытый диалог» 
на тему «Индустрия 4.0: теперь 
и в ОМК». Специалисты поведа-
ют о технологиях, составляющих 
«Индустрию 4.0», в том числе 
об Интернете и искусственном 
интеллекте. Кроме того, орга-
низаторы встречи обещают рас-
сказать о создании лаборатории 
«Индустрии 4.0» в компании, а 
также о первых кейсах, с которы-
ми этой лаборатории предстоит 
работать. «Открытый диалог» 
пройдет 31 октября в москов-
ском офисе, однако система ви-
деосвязи позволит сотрудникам 
из всех регионов принять учас-
тие в обсуждении.

ǃȷкса

БЕЗОПАСНОСТЬ    С учениками 
школы № 4 встретились началь-
ник службы подвижного соста-
ва ВМЗ, депутат Совета депутатов 
Игорь Беспалов и машинист-ин-
структор Максим Крестин. Они 
рассказали о железнодорожной 
системе в Выксе (протяженность 
путей составляет 127 киломе-
тров, а сеть включает 157 желез-
нодорожных переездов). Кроме 
того, школьники в игровой фор-
ме изучили правила безопасности 
и узнали о должностях, которые 
существуют в системе железнодо-
рожного сообщения. Напоследок 
гости осмотрели будущий крае-
ведческий музей, который соз-
дается на грант конкурса «ОМК-
Парт нерство».

ǘелябиǮск

ТАЛАНТ    Завод «Трубодеталь» 
получил благодарность от фон-
да поддержки и развития детско-
го творчества «Планета талан-
тов». Президент фонда Владимир 
Сагунов отметил большой вклад 
предприятия  в музыкально-эсте-
тическое воспитание подраста-
ющего поколения и сохранение 
национальных культур. Награду 
вручили на международном кон-
курсе-фестивале «Планета талан-
тов», на котором успешно высту-
пила вокальная студия «Глория» 
поселка Новосинеглазовского. 
Три участника творческого кол-
лектива получили дипломы пер-
вой степени, один стал лауреа-
том. Напомним, этот коллектив 
поддерживает «Трубодеталь».

БлаǤовеȵеǮск

КОНКУРС    Арматурный завод 
объявил конкурс «Скажи спасибо 
маме». Участвовать в нем могут 
все пользователи социальной се-
ти «ВКонтакте», которые состоят 
в сообществе БАЗ. До 20 ноября 
нужно разместить в коммента-
риях к записи о конкурсе слова, 
фотографии или видео с хеште-
гом #деньматерибаз. Сообщения 
должны содержать ваше призна-
ние в любви к маме и выражение 
благодарности в ее адрес. Важно, 
чтобы имя и фамилия, указанные 
в аккаунте социальной сети, со-
ответствовали реальным. 21 но-
ября жюри определит трех побе-
дителей (одного из них выберут 
по числу «лайков»), а их мамам 
вручат подарки.

ǘусовоǪ

РЕЛИГИЯ    Архиепископ Соли-
камский и Чусовской Зосима вру-
чил благодарственные письма 
управляющему директору ЧМЗ 
Владимиру Кирзнеру и начальни-
ку отдела по связям с обществен-
ностью и общим вопросам Кон-
стантину Адаменко. Владыка Зо-
сима в октябре впервые отслу-
жил торжественный молебен в 
новом храме Покрова Богороди-
цы, строительство которого под-
держивает предприятие. В этом 
году завод выделил миллион руб-
лей на покупку колоколов и пре-
доставил машину, которая при-
везла их в город. Чусовской бла-
гочинный Алексей Чебаков обе-
щал, что до конца года строители 
установят купол на колокольню. 

ЦИФРА

О ǭеталле и культуре
Đуководители НиĦегородской области и ĎČК обсудили 
поддерĦку промыĸленности и развитие Выксы

ВИЗИТ

Валентина Морозова
Выкса

ǈ накомство с городом металлургов Глеб 
Никитин, временно исполняющий обя-
занности губернатора Нижегородской об-

ласти, начал с ВМЗ: побывал в МКС-5000 и цехе 
по выпуску труб большого диаметра. После экс-
курсии глава региона провел рабочую встречу с 
руководителями компании и предприятия. Они 
обсудили меры поддержки промышленных пред-
приятий.

– Мы пришли к выводу, что нам нужно более 
активно участвовать в модернизации законода-
тельства на федеральном уровне в части измене-
ний требований к специальным инвестиционным 
контрактам по объему выручки, – сказал Глеб Ни-
китин.  – Работая в Минпромторге, я формировал 

такие предложения. Сейчас нужно помочь моим 
бывшим коллегам эту позицию отстоять и внести 
необходимые изменения.

Кроме того, участники встречи затронули кад-
ровые проблемы. Производительность труда на 
предприятиях ОМК в последние годы повышалась, 
следовательно, численность сотрудников сокра-
щалась. Однако новые инвестиционные проекты 
должны способствовать созданию рабочих мест.

– Сейчас на ВМЗ реализуется масштабный ин-
вестиционный проект общей стоимостью 40 мил-
лиардов рублей, – сообщил Анатолий Седых, пред-
седатель Совета директоров ОМК. – Он включает 
строительство финишного центра и трубоэлек-
тросварочного цеха № 1. После завершения про-
екта мы начнем производство новой для нас про-
дукции, насосно-компрессорных труб для добычи 
нефти, а также расширим линейку обсадных на-
резных труб для обустройства месторождений. На 
прошлой неделе мы рассмотрели несколько но-
вых инвестпроектов на ВМЗ примерно такого же 
объема финансирования. 

Впрочем, ОМК старается развивать Выксу не 
только через инвестиции в производство. В следу-
ющем году здесь в восьмой раз пройдет фестиваль 
«Арт-Овраг», в усадьбе Баташевых-Шепелевых от-
кроется антикафе, продолжит работу «Арт-рези-
денция». Ожидается и много других культурных 
событий и прочих мероприятий. Обо всем этом 
Анатолий Седых рассказал Глебу Никитину.

 Руководители ОМК показали руководителю региона металлургический завод © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Масштабную выставку масштабно представили © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Больȴое собȷтие
Выставка к ����летию революции пройдет
при поддерĦке ĎČК

ПАРТНЕРСТВО

Анна Андреева
Москва

Объединенная металлургиче-
ская компания стала партнером 
выставки «Энергия мечты. К 
100-летию Великой российской 
революции», которая откроет-
ся в Государственном историче-
ском музее в следующую пятни-
цу. Экспозиция станет главным 
пунктом в программе музея, по-
священной годовщине событий 
1917 года.

– Все мы с вами наследники со-
бытий, которые произошли в Рос-
сии 100 лет назад. Это объясняет 
то внимание, которое мы уделя-
ем выставке, посвященной рево-
люции, – сказал директор музея 

Алексей Левыкин. – Главной рево-
люционной силой было стремле-
ние человека к лучшему. Эта энер-
гия, построенная на прекрасной 
идее лучшей жизни в будущем, ис-
пользовалась и в период коллек-
тивизации, индустриализации, и 
в те годы, когда наша страна вела 
смертный бой с фашизмом, и ког-
да поднималась из руин после во-
йны, и когда первый человек поле-
тел в космос.

На выставке будут представ-
лены несколько сотен экспона-
тов, и примерно 70 процентов из 
них посетители увидят впервые. 
Уникальная экспозиция основа-
на на наследии Центрального му-
зея В.И. Ленина: фонд предметов 
и документов исторический му-
зей хранит более 25 лет. Выставка 
откроется 3 ноября и будет прохо-
дить по 28 февраля.

КСТАТИ

В ходе поездки Глеб Никитин осмотрел несколь-
ко городских объектов: усадебно-промышленный 
комплекс Баташевых-Шепелевых, парк культуры 
и отдыха, Иверский женский монастырь и Дво-
рец культуры имени Лепсе.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

НАТАЛЬЯ ЕРЕМИНА
председатель правления ОМК

Революция – одно из самых 
важных событий в мировой исто-
рии, как бы к нему ни относились. 
В годы индустриализации в СССР 
были построены тысячи новых за-
водов, обеспечивших стране не-
достижимый до этого научно-тех-
нический прогресс и промышлен-

ный подъем. После распада Со-
ветского Союза за счет масштаб-
ных инвестиций ОМК и других 
российских компаний были мо-
дернизированы многие металлур-
гические предприятия, построены 
новые цеха и заводы. В связи 
с этим я считаю символичным на-
ше партнерство с Государствен-
ным историческим музеем в орга-
низации этой выставки. 

12 рĤīĨелоĦ
вклȺчает ȹкспозиȲия ǄосǴдарственноǤо 
историческоǤо мǴзея в Москве� посвяȵенная 
���летиȺ Ǐктябрьской револȺȲии�
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ЦИФРА

РЕМОНТ

Виктор Махров
Выкса

ǋ апитальный ремонт проходил на 
участках сварки и нарезки труб. 
Особое внимание уделили одному 

из агрегатов – летучему отрезному станку. 
На нем заменили изношенные части – ли-
нейные направляющие и редукторы. Это 
позволило снизить вибрацию станка при 
разгоне и торможении. Стабильность ра-
боты повысилась, а число внеплановых 
простоев в дальнейшем снизится. 

Из-за вибрации «прыгала» и длина от-
реза трубы, не всегда попадая в положен-
ные размеры. После модернизации каче-
ство реза стало выше: это подтверждает-
ся данными о его работе, которые сняли 
специалисты АСУТП.

В подготовке летучего отрезного стан-
ка к работе после ремонта участвовали 
также специалисты из Японии. Предста-
вители фирмы Kusakabe проверили су-
ществующие настройки станка, а так-
же дали свои рекомендации по регули-
ровке.

Кроме того, в ходе капитального ре-
монта заменили валки на трубоправиль-
ной машине стана сварки труб. Преж-
ние, установленные в феврале, вырабо-
тали свой ресурс. Новые валки достави-
ли на ВМЗ из Чехии. Ремонтники уже 
отметили высокое качество их сборки и 
высокую эффективность работы.

Всего на участках трубоэлектросва-
рочного цеха № 5 заменили более ты-
сячи важных узлов. Следующий капи-
тальный ремонт здесь пройдет в августе 
2018 года.

КСТАТИ

В капремонте в пятом цехе ВМЗ участвова-
ли сотрудники цехов по ремонту металлур-
гического оборудования и электроснабже-
ния, специалисты АСУТП, а также работни-
ки подрядных организаций «Центрдомнаре-
монт» и «МетРемСервис».

 Водители вышли на праздничные соревнования © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Кран на связи
Юрий Софонов
Чусовой

На 10-тонном кране в цехе
по металлообработке ЧМЗ установили 
комплект радиоуправления.

Первые два таких крана в цехе перевели 
на радиоуправление еще в конце 2016 го-
да. Третий комплект оборудования приоб-
рели в 2017 году и недавно смонтировали.

– В настоящее время технологический 
персонал осваивает радиоуправление, – 
рассказывает Сергей Тарасов, начальник 
участка по ремонту и обслуживанию гру-
зоподъемных машин. – В цехе выстраива-
ется новая система логистики и технологи-
ческая схема использования оборудования. 

После освоения новой схемы транспор-
тировки грузов один из шести кранов в ЦМ 
планируется вывести на консервацию.

Выверяют
с точностью
Ольга Судакова
Чусовой

Дежурный ремонтный персонал 
рессорного производства освоил новые 
методы работы.

Выверка соосности валов, которую при-
нято называть центровкой, – ответствен-
ная операция. Центровка валов электро-
двигателей и механизмов нужна, чтобы их 
оси находились на одной прямой. Непра-
вильная центровка осей агрегата может 
при работе вызвать вибрацию отдельных 
узлов. Несоосные вращающиеся валы соз-
дают значительные нагрузки, приводящие 
к разрушениям, преждевременному выхо-
ду деталей из строя и значительному шуму. 

Раньше специалисту управления по ме-
тодологии ремонта приходилось контро-
лировать выполнение этой операции, про-
верять качество работы, а сейчас ремонт-
ный персонал рессорного производства – 
электрики и слесари-ремонтники – сами 
проводят центровку электродвигателей.

ТЕХНИКА

ОǮи рулят�
Профессиональный праздник автомобилисты ВČć 
отметили конкурсом на звание лучĸего водителя

КОНКУРС

Виктор Махров
Выкса

Участие в конкурсе принял 21 води-
тель автотранспортного цеха ВМЗ. Пер-
вый этап включал теоретические вопро-
сы о ПДД и правилах внутреннего распо-
рядка завода. Он выявил 10 финалистов – 
по пять представителей категорий В и С. 
Далее им предстояло выполнить практи-
ческое задание, состоявшее из знакомых 
всем автомобилистам элементов, кото-
рые обычно сдают на учебном автодро-
ме. Водители преодолевали дистанцию 
на время, а за каждое нарушение снима-
лись баллы. 

В итоге лучшим среди водителей кате-
гории В стал Павел Прилуцкий, второе 
место занял Владислав Зайцев, третье – 

Андрей Иняев. В категории С отличился 
Алексей Смаль, заработавший золото кон-
курса, серебро досталось Никите Савину, 
бронза – Роману Кикееву.

– Я хочу поздравить коллектив авто-
транспортного цеха ВМЗ и всех наших 
коллег с других предприятий ОМК с Днем 
автомобилиста! Вы каждый день своим 
трудом доказываете, что в нашей компа-
нии работают профессионалы. Я желаю 
всем вам успехов в труде, крепкого здо-
ровья, чтобы каждому из вас на дороге и 
на жизненном пути сопутствовала удача, 
а все невзгоды проходили стороной! – об-
ратился к коллегам Михаил Чикунов, на-
чальник автотранспортного цеха ВМЗ.

Кстати, в ближайшую субботу, 28 октяб-
ря, автомобилистов ждет еще одно сорев-
нование, посвященное профессионально-
му празднику. В спортивном комплексе 
«Металлург» пройдет традиционный тур-
нир по волейболу.

КСТАТИ

В этом году в АТЦ активно работали над повы-
шением уровня безопасности. «На внутреннем 
дворе появилось освещение, также на тер-
ритории устроили колесоотбойники. На весь 
транспорт установили системы сигнала задне-
го хода и подъема кузова, завершили монтаж 
навигационного оборудования», – рассказал 
Дмитрий Гнусарев, начальник отдела по орга-
низации ремонтов и техническому обслужи-

ванию АТЦ ВМЗ. Сейчас открыт инвестицион-
ный проект, подразумевающий строительство 
нового автомобильного КПП. Завод вложит в 
него более 30 миллионов рублей. Кроме того, 
ВМЗ регулярно приобретает новую технику. К 
примеру, сейчас в АТЦ устанавливают стацио-
нарные подъемники, со дня на день ожидается 
ввод в строй электропогрузчика для переме-
щения тяжелого оборудования.

ǐлавǮо поȴел
После капитального ремонта в пятом цехе ВČć перестал вибрировать 
отрезной станок

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ОЛЕГ СИЛКИН
начальник участка по ремонту ТЭСЦ-5

 Предыдущий, поддерживающий, ре-
монт был в конце февраля 2017 года и 
длился всего пять дней, поэтому нынеш-
няя остановка имела особое значение 
для стабильной работы цеха. Нам удалось 
решить проблему вибрации станка и пе-
рерасхода режущего инструмента. Работа 

этого оборудования отражается на всей 
линии, его полноценный ремонт и на-
стройка были одними из главных задач. 
Мы с ней справились в срок, несмотря на 
проблемы с реле в цепях управления 
станком, которые возникли в момент за-
пуска и настройки. Нашим специалистам 
удалось оперативно выявить проблему и 
заменить узел. Сейчас станок работает 
стабильно.

 Капремонт решил проблему с нестабильной работой техники  © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

206 еĨĬıĬĺ
автомобильноǤо транспорта использǴет 
автотранспортный Ȳех ВМǈ� УправляȺт 
ими ��� водителей�
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ЦИФРА

ПРОГРАММА

Светлана Кулагина
Челябинск

ǃ осемь руководителей и специали-
стов «Трубодетали» завершили обу-
чение в рамках президентской про-

граммы подготовки управленческих кадров. 
Все получили дипломы с отличием. Недавно 
защитились последние выпускники.

Ǔȷсяȳи евро и сотǮи ȳасов
– Интересно, что по президентской про-

грамме в ЮУрГУ на двух специальностях – 
«Стратегический менеджмент» и «Управ-
ление проектами» – училось около 60 чело-
век, – рассказал Алексей Тищенко, началь-
ник отдела по развитию производственной 
системы. – Но на вручении дипломов пись-
мами Минэкономразвития было отмече-
но четыре работы, из них две – наши, пред-
ставителей «Трубодетали». Комиссия в 
этом году оценивала не только стоимость 
и эффективность представленных к защи-
те дипломных проектов, но и инициативу 
и персональный вклад авторов в их реали-
зацию.

Алексей Тищенко защитил диплом по 
теме «Реализация операционной страте-
гии бережливого производства в сегменте 
штампосварных соединительных деталей 
трубопроводов». Он рассмотрел процесс 
изготовления штампосварных тройников 
и выявил ключевые потери, включая пере-
наладки оборудования (по методологии бе-
режливого производства переналадка яв-
ляется потерей, не добавляющей полезную 
стоимость продукции). Были проведены 
хронометражи и определена средняя дли-
тельность переналадок на листогибочной 
машине Haeusler VRM1600 – она составляла 
семь часов, а процесс был нестабилен. Что-
бы сократить эти потери, было предложено 
использовать специальное гидравлическое 
приспособление для смены валков. 

Приспособление спроектировали, изго-
товили и собрали умельцы предприятия, 
потратив на это около 500 тысяч рублей.  
А применение импортного аналога сто-
ило бы в разы дороже – около 100 тысяч 
евро. В результате длительность перена-
ладки листогибочной машины снизилась 
практически в четыре раза, процесс стал 
стабилен, при этом появилась возмож-
ность повысить качество планирования 
производства на этом участке.

Ǎиллиǭетрȷ в ǭиллиоǮȷ
«Стратегия снижения затрат в «Трубо-

детали» на примере изоляционного по-
крытия соединительных деталей трубо-
проводов» – так звучала тема диплома, 
который защитил Павел Борисенко, стар-
ший мастер участка окраски и упаковки 
цеха № 3. Она тесно связана с пробле-
мой, которую сотрудник решал на своем 
рабочем месте все девять месяцев, пока 

учился. Руководство предприятия задало 
ему практическую задачу: снизить рас-
ход материалов, применяемых при нане-
сении наружного антикоррозийного по-
крытия. 

Такое покрытие наносят маляры, ра-
ботающие в специальных окрасочно-су-
шильных камерах, методом напыления. 
Потери материала возникают из-за из-
лишней толщины покрытия, распыле-
ния, очистки оборудования при замене 
материала и по другим причинам. Бори-
сенко с коллегами – технологами, эко-
номистами, менеджерами направления 
стратегических закупок сырья – посчи-
тал, что уменьшение толщины покрытия 
на один миллиметр приведет к экономии 
1,0765 килограмма уризола (так называ-
ется материал для покрытия) на квадрат-
ный метр. А если перевести это в деньги, 
то при существующих объемах производ-
ства в год удастся сэкономить на расход-
ных материалах 21 миллион рублей. Да-
лее был разработан целый комплекс мер, 
как добиться заветного снижения толщи-
ны покрытия, причем без снижения каче-
ства. 

ǋ проектаǭ со зǮаǮияǭи
Сотрудники ВČć окончили «Āкадемию руководителей 
инвестиционных проектов»

ОБУЧЕНИЕ

Валентина Морозова
Выкса

ǎ едавно Андрей Кухно, директор 
по реализации проектов ОМК, 
вручил свидетельства о прохож-

дении курса 41 выпускнику. Напомним, о 
старте программы объявили в апреле. Же-
лающих повысить квалификацию (дей-
ствующих руководителей проектов и дру-
гих соискателей) зачисляли на курс по 
итогам собеседования. Лекции в учебном 
центре ВМЗ читали преподаватели Мос-
ковской высшей школы инжиниринга, а 
также руководители ОМК. 

– Подобное обучение проводилось в 
компании впервые. Модульный фор-
мат позволил организовать масштаб-
ный курс, не отрывая участников от про-
изводства, – рассказывает Андрей Кре-
четов, начальник управления по реа-
лизации проектов и методологии ОМК. 
– Очень важно, что представители раз-
личных подразделений завода и компа-

нии смогли поделиться с коллегами сво-
им опытом работы. 

Тот факт, что в ОМК реализуются мас-
штабные инвестиционные программы, 
лишний раз подтверждает актуальность 
подобного обучения. Кстати, с учетом ин-
тереса сотрудников к курсу руководство 
компании может принять решение транс-
лировать этот опыт и на другие производ-
ственные площадки ОМК.

– Почему хорошо быть руководителем 
проекта в нашей компании? Потому что 
практика показывает: все те, кто занима-
ет высокие посты в ОМК, ранее получили 
опыт руководителя проекта и научились 
принимать комплексные решения в ос-
ложненных условиях, – объясняет Андрей 
Кухно. – Это своего рода вызов, а еще – воз-
можность быть причастным к масштаб-
ным проектам завода и компании.

В октябре студенты «Академии» прой-
дут собеседования, на которых определит-
ся, в каких проектах они смогут стажиро-
ваться и участвовать. При заполнении ва-
кантных должностей в действующих и но-
вых проектах ОМК в первую очередь будут 
рассматривать успешных студентов.

ǐрезидеǮт бȷ одобрил
Ąипломные проекты заводчан принесут «Ēрубодетали» миллионы рублей

СПРАВКА

ĎĤĮÅĳоĳĤсĶŀÅÅ
ĦÅĳрогрĤİİу�

Президентская программа подготовки 
управленческих кадров реализуется в 
Российской Федерации с 1998 года. Обу-
чение проходят специалисты с закончен-
ным высшим образованием, имеющие не 
менее пяти лет трудового стажа (из них не 
менее трех лет – управленческого), в воз-
расте преимущественно до 40 лет. Чтобы 
попасть в программу, специалист должен, 
во-первых, получить рекомендацию от ор-
ганизации, в которой работает, и во-вто-
рых, пройти конкурсный отбор в регио-
нальных комиссиях. 

 Павел Борисенко и Алексей Тищенко стали отличниками президентской программы 
© АРХИВ ОМК

 КОММЕНТАРИЙ СЛУШАТЕЛЯ

СЕРГЕЙ ЗОЛЬНОВ
энергетик участка, цех по ремонту дивизиона труб 
большого диаметра ВМЗ

 Обучение оказалось очень полезным. 
Я давно занимаюсь инвестиционными про-
ектами, и на первых порах приходилось 
протаптывать эту тропинку самому, дей-

ствовать на ощупь. Инвестиции затрагива-
ют деятельность многих структур, например 
таможенной службы или экономистов. Обу-
чение открыло для меня рычаги и инстру-
менты, которые помогают систематизиро-
вать все эти связи и эффективно управлять 
ими. Помогли и живые примеры, которые 
мы обсуждали.

 Управлять проектами научился 41 сотрудник ВМЗ © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

�ÅīĤĦоĨĻĤı «Ēрубодетали» проĸли обучение 
по президентской программе в этом году. Пятеро учились 
в Челябинском филиале ĐĀНĕиăС
 трое b в *���центре 
ČеĦдународного факультета Ğēрăē.

 ЦИФРА

27 соĶруĨıĬĮоĦÅ
¡ǓрǴбодетали� прошли обǴчение 
по президентской проǤрамме подǤотовки 
Ǵправленческих кадров с ���� Ǥода�



ЦИФРА
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ĒĶÅĳĤрĬлоĮÅĨоÅбоĶĬıоĮ

? Мы у себя в цехе облагородили душе-
вые, сделали парилку. Стены обили 

деревом. А нам сказали, что так не положе-
но, и велели все убрать. Организовали спор-
тивный уголок. И снова – не положено. С од-
ной стороны, от нас требуют инициатив, 
а с другой – отбивают всякую мотивацию 
что-либо делать. Почему так происходит?

!  Существует прямой запрет на орга-
низацию парилок в производствен-

ных цехах. Вопрос даже не в том, что нака-
жут меня или еще кого-то из руководите-
лей. Не дай бог, что-то случится. Люди мо-
гут лишиться места, где они работают, – вот 
что самое неприятное. А вместо того чтобы 
заниматься благоустройством или строи-
тельством чего-то нового, мы будем вы-
нуждены направить средства на ликвида-

цию последствий пожара. Я понимаю, что 
это больная тема, сам долго в цехе работал, 
и мы все это делали. Но есть противопо-
жарные инспекции, которые проводят про-
верки и выявляют нарушения. Поэтому да-
вайте эту тему уже закроем.

Что касается спортзалов... Было коллек-
тивное предложение, с которым я согла-
сился, – организовать тренажерный зал, но 
за пределами предприятия. Поймите, за-
вод – это территория работы. У нас продол-
жительность смены – 12 часов. Любой че-
ловек, даже чемпион мира, если натаска-
ется тяжестей, то работает уже не так вни-
мательно и осторожно и может получить 
травму. Это объективная реальность. Сей-
час мы ищем помещение, в котором мог-
ли бы организовать нормальный спортзал, 
за пределами предприятия. Сейчас есть че-

тыре таких места. И мы смотрим, насколь-
ко они подходят нам, чтобы можно было их 
арендовать, сделать ремонт, закупить обо-
рудование. И чтобы наши работники мог-
ли там заниматься в удобное время.

Последняя часть вопроса касается ини-
циатив и запретов. Все просто: давайте за-
ранее вместе обсуждать любые действия, 
связанные с улучшениями. Чтобы не полу-
чалась ситуация, когда мы делаем-делаем, 
закончили – а тут приходят и говорят: «Да 
вы же наделали не то, давайте, убирайте 
все». Появляется неприятный осадок, при-
чем удовольствия от такой ситуации никто 
не получает... Это же недолго сделать – за-
дать вопрос или внести какое-то предло-
жение. Любая идея приветствуется. Но ее, 
прежде чем реализовывать, надо предва-
рительно рассмотреть и обсудить.

? Можно ли сделать так, чтобы 
спец одежду на обмен привозили це-

ховому кладовщику? Тогда и время не те-
ряешь, и работа не стоит. Нам робу при-
ходится менять раз в два месяца. А на по-
сещение центрального склада спецодежды 
уходит около двух часов. При этом быва-
ет, что кладовщик что-то неправильно 
выписал. Идем обратно, переделываем 
требования. И снова идем на склад.

!  У нас ведь не завод-гигант, где такие 
расстояния, что не всякий спортс-

мен сможет их преодолеть…. А если кла-
довщик неправильно выписал – это зна-
чит, что не отрегулирован процесс. И вы-
дача спецодежды в цехе этой проблемы не 
решит. Если неправильно выпишут, то и в 
цех привезут не то, что нужно. И снова по-
везут назад. Я специально звонил на склад 
и задавал ваш вопрос. Мне сказали, что 
сейчас работники перестали постоянно хо-
дить за одеждой. Теперь звонят заводские 
кладовщики и спрашивают, что есть, чего 
нет. И только после этого люди приходят. 
Предложение о выдаче спецодежды в цехе 

хорошее. Но если мы так сделаем, нам по-
требуются дополнительно кладовщики, 
грузчики. Нужно наладить процесс приво-
за, разгрузки. Все это нам денег не прино-
сит. И любое дополнительное действие по-
требует дополнительных расходов.

У нас есть другие проблемы со спецодеж-
дой. Например, при приеме человека на 
работу его часто бывает не во что одеть. 
Мы создали страховой запас, но его быст-
ро разобрали, и сейчас закупщики актив-
но восстанавливают. Поэтому все сейчас 
обращаются к своему кладовщику. Тот уз-
нает, есть ли необходимое на центральном 
складе, и сообщает работнику: идти или 
не идти получать спецодежду.

Был еще вопрос от маляров третьего це-
ха про обувь. Ботинки пачкаются изоляци-
онными материалами, очистить их не по-
лучается и неудобно становится ходить. Я 
говорил об этой проблеме со специалиста-
ми из управления по безопасности произ-
водства. Они постараются подобрать об-
увь, на которую не будет ничего прили-
пать, и после этого сообщат о результатах 
поиска начальнику цеха № 3.

?  Есть еще вопрос об очках. Когда 
их носишь целый день, очень уста-
ют глаза. Что делать?

!  Мы уже обсуждали с вами этот 
вопрос. После этого я разговари-

вал с начальником управления по безо-
пасности производства Юрием Быко-
вым. Согласно сертификатам зрение от 
очков не портится. Как это проверить? 
Трудно сказать… Оснований для пре-
тензий у нас нет, кроме предположе-
ний. Но проверить, конечно, нужно. 
То есть мы должны сейчас поставить 
под сомнение достоверность гарантии 
производителей, что зрение при ис-
пользовании очков не ухудшается. Да-
вайте попробуем это сделать до конца 
октября.

Максим Куликов
Челябинск

��ÅĦсĶреĻ с рабочими лидерами «Ēрубодетали» 
провел управляюĹий директор завода с начала 
���� года. На этих встречах прозвучало
��� вопросов.

 ЦИФРА

Ǐ чем рабочие лидеры спрашиваȺт ǴправляȺȵеǤо директора?
�проȲенты от обȵеǤо числа вопросов	

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ЮРИЙ БЫКОВ
начальник управления по безопасности
производства, «Трубодеталь»

 Прокомментирую вопросы о средствах 
защиты. Что касается ботинок маляров, то 
мы нашли обувь с резиновым покрытием. 
Производители обещают, что налипание 
материала будет минимальным. Сейчас 
идут испытания, и если они будут успешны-
ми, то начнем приобретать такие ботинки. 
О защитных очках: до конца октября мы ли-
бо проведем экспертизу, либо рассмотрим 
другие модели. Я спрашивал у работников 
медпункта, где мы можем провести такую 
экспертизу. Выяснилось, что сделать это 
можно только в Москве. Вообще, защит-
ные очки, которые мы приобретаем, серти-
фицированы. Прежде чем получить серти-
фикат, любая продукция подвергается ис-
пытаниям. И если производитель дает га-
рантию, что зрение от защитных очков не 
портится, значит исследования уже прово-
дились. Мы можем инициировать допол-
нительную экспертизу, но стоит обращать 
внимание на то, как использовались оч-
ки: содержались ли они в чистоте, проти-
рались грязными перчатками или чистыми 
салфетками, которые есть во всех цехах.

Ǐ чем рабочие лидеры ¡ǓрǴбодетали� 
спрашивали ǴправляȺȵеǤо директора 
завода ǅмитрия Маркова?

© МАКСИМ КУЛИКОВ

115 ĦоĳросоĦ
рабочие лидеры ¡ǓрǴбодетали� задали 
ǴправляȺȵемǴ директорǴ завода 
ǅмитриȺ МарковǴ в ���� ǤодǴ�
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 Иногда волонтеры и не подозревают, что работают на мошенников © АРХИВ ОМК

 КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ

ēоİогĬĶеÅ
ВĤсе
Å
ĳоİогĬĶеÅ
ďĬīе
Сотрудники ĎČК
 Ħелая помочь больному 
ребенку
 чуть не стали Ħертвами моĸенников. 
Как избеĦать подобных ситуаций�

ǃыкса, помоǤи ребенку из ǂерлина�
Истории, в которых аферисты давят на 

жалость, рассказывая о тяжелобольном 
человеке, наполняют Интернет. Недавно 
мошенники попытались подцепить на эту 
удочку целый завод ОМК.

«Когда мы узнали, что в нашей семье бу-
дет прибавление, мы очень обрадовались. 
Но со срока 11 недель начался какой-то 
ужас. На первом скрининге нам сказали, 
что высока вероятность трисомии. Вра-
чи начали твердить о том, что лучше сде-
лать аборт. Мы не боги, чтобы решать, ко-
му жить, а кому нет. В наших душах оста-
валась надежда на чудо, мы молились за 
нашего ребенка каждый день…» – так на-
чиналось письмо, которое 22 сентября по 
электронной корпоративной почте полу-
чили сотрудники ВМЗ. 

Далее отправитель сообщил о том, что 
2 августа 2017 года в Берлине родилась де-
вочка Лиза с комплексным пороком сердца 
и отсутствием легочной артерии. «Малыш-
ку сразу забрали в реанимацию. Состояние 
критическое. Требуется операция по уста-
новке шунта. Мы получили счет на 83 960 
евро…» – сообщается в письме, к которому 
прилагаются фотографии перебинтован-
ной девочки и, конечно, номера банковской 
карты, Qiwi- и Яндекс-кошельков. 

Адресатов на ВМЗ смутило, что отпра-
вителем письма значилась сотрудни-
ца «Трубодетали». Но почему бы и не по-
мочь коллеге по компании? Нашлись же-
лающие. Впрочем, вначале решили прове-
рить – и оказалось, что никакого больного 
ребенка у работницы челябинского пред-
приятия ОМК нет и в помине, тем более в 
Берлине. 

Как выяснилось при расследовании, со-
трудница при входе в операционную систе-
му своего компьютера долго использовала 
простой пароль – цифры от 1 до 8, и этим 
воспользовались злоумышленники, разо-
слав с ее почты жалостливое письмо. Кто 
это сделал, неизвестно. Эксперты говорят, 
что в таких случаях отыскать злоумышлен-
ников практически невозможно. 

А если забить в любой поисковой сис-
теме несколько строчек из письма, вы 
окажетесь на сайте благотворительного 
фонда WorldVita, который специализиру-
ется на отправке на лечение в загранич-
ные клиники детей с самыми страшны-
ми диагнозами. Правда, проверить, су-
ществует ли Елизавета Коломичева на 
самом деле, вы все равно не сможете – 
никаких контактов родных девочки на 
сайте нет.

Ǔяжелоболȸные дети леǪтенанта 
Ǚмидта

Я знаю этих пареньков в лицо. Каждый 
раз двое подростков лет шестнадцати в 
грязно-белых майках (на дворе октябрь!) 
прыгают в маршрутку в районе област-
ной больницы и заводят свою шарманку: 
«Мы являемся волонтерами благотвори-
тельного фонда. Мы собираем деньги на 
лечение мальчика Васи, у него очень тя-
желая болезнь – детский церебральный 
паралич. Все документы у нас имеются. 
Дорогие пассажиры, не оставайтесь рав-
нодушными…»

В прозрачной коробочке – 50 рублей 
бумажкой и несколько монеток. «Доро-
гие пассажиры» остаются равнодушны-
ми, лишь одна пожилая женщина кладет 
в ящичек для пожертвований пару монет. 
Парни выпрыгивают на следующей оста-
новке, бегом через дорогу – и в другой ав-
тобус. Пареньков жалко, мерзнут. Но де-
нег я им не дам. Мальчика Васю мои де-
сять или даже сто рублей не исцелят, а 
поощрять труд работников корпорации 
детей лейтенанта Шмидта я не хочу. 

– Мальчики и девочки с коробочками, 
собирающие на улице деньги на лечение 

больных детей, в большинстве случаев 
действуют по инициативе не самых чест-
ных организаций. В 99,9 процента случа-
ев мы имеем дело с мошенниками, – зая-
вил на днях Михаил Комиссаров, руково-
дитель Ресурсного центра для социально 
ориентированных некоммерческих орга-
низаций Челябинской области. 

Поводом стала серия историй с похи-
щением денег, собранных на лечение тя-
желобольных. Так, в 2016 году житель-
ница Челябинска, которой требовалась 
операция по удалению опухоли, обрати-
лась за помощью в некий благотвори-
тельный фонд. Сотрудники фонда настоя-
ли на том, чтобы она завела специальную 
банковскую карту для сбора пожертвова-
ний, передала им пин-код и подключила 
приложение «Мобильный банк» к телефо-
ну фонда. Как показали выписки со счета, 
за год добрые челябинцы перечислили на 
карту почти полмиллиона рублей, но жен-
щине из этих денег не досталось ни копей-
ки, а поисками руководителей «благотво-
рительного фонда» сейчас занимается по-
лиция. 

Светлана Кулагина
Челябинск

 Существует ли девочка Лиза, узнать не представляется возможным © АРХИВ ОМК

ОЛЬГА МИРОНОВА
руководитель направления корпоративной
социальной ответственности ОМК

 Главный принцип честной благотворитель-
ности – прозрачность полученных и потрачен-
ных средств. Если прозрачности нет, скорее 
всего, это мошенники. В России есть несколь-
ко фондов, профессионально занимающихся 
адресной помощью: «Подари жизнь» Чулпан 
Хаматовой, «Росфонд», «Милосердие», фонд 
«Предание», «Детские сердца» Кати Бермант. 
В Челябинске – движение помощи онкоболь-
ным детям «Искорка». Им можно доверять.

А вообще, любое доброе дело требует рассу-
дительности и времени, иначе благая идея 
обернется профанацией. Мы призываем со-
трудников Объединенной металлургической 
компании участвовать в адресной социаль-
ной помощи через благотворительный фонд 
«ОМК-Участие». Будьте уверены, что дети с 
ограниченными возможностями здоровья, 
которым помогает наш фонд, реально суще-
ствуют, за их судьбами действительно сле-
дят. Также вы можете помочь реальным, а 
не придуманным детям, участвуя в волон-
терских проектах в рамках конкурса «ОМК-
Парт нерство».

ЕВГЕНИЙ ЖИЖИН
руководитель направления поддержки
инфраструктуры «ОМК-ИТ»

 Помните, что пароль к вашей учетной за-
писи – это неотъемлемый элемент инфор-
мационной безопасности, который обеспе-
чивает защиту системы. Неправильный вы-
бор пароля может привести к мошенниче-
ским действиям со стороны третьих лиц, не-
авторизованному доступу к конфиденциаль-

ной информации или нарушению работоспо-
собности информационных систем компа-
нии. В соответствии с корпоративным стан-
дартом «Обеспечение защиты информаци-
онных ресурсов и ИТ-инфраструктуры ОМК» 
все сотрудники, имеющие доступ к таким ре-
сурсам, ответственны за свой пароль. При-
думайте сложную комбинацию и никому ее 
не сообщайте. При создании и изменении 
пароля используйте прописные и строчные 
буквы, цифры и специальные символы.

��Å��� еĦроÅпопросили
мошенники Ǵ работников ВМǈ
на лечение девочки ǌизы от лиȲа 
коллеǤи с ¡ǓрǴбодетали��
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СПРАВКА О КОМПАНИИ

 Наименование: ЗАО «Ижторгметалл».

 Дата основания: 1994 год.

 Специализация: трубы, металлопрокат, 
строительные материалы, сантехника, ке-
рамическая плитка. 

 Численность персонала: свыше 
300 человек.

КСТАТИ

Ежегодно «Ижторгметалл» проводит для 
своих сотрудников корпоративную спар-
такиаду, а также мероприятия, направ-
ленные на оформление и благоустройство 
территории. Компания неоднократно ста-
новилась победителем конкурса «Ижевск 
– цветущий город».

ćороĨĤÅĳрĬсуĶсĶĦĬŃÅĮоİĳĤıĬĬÅ
aČĪĶоргİеĶĤллg

Сергей Дмитриев
Альметьевск

ǅелаȺт и продаȺт
«Ижторгметалл» открылся в 1994 го-

ду. Компания удовлетворяет потребно-
сти строительных организаций и физиче-
ских лиц в металлопрокате, трубах, стро-
ительных материалах, сантехнике и кера-
мической плитке. Для этого она построила 
три базы в Ижевске и по одной – в Глазо-
ве, Сарапуле и Можге. Удобное расположе-
ние дало «Ижторгметаллу» большое конку-
рентное преимущество. 

На новый уровень «Ижторгметалл» вы-
шел в 2003 году, когда организовал соб-
ственное производство. Клиентам отгру-
зили первую партию профнастила, ко-
торую прокатал цех Сарапульского фи-
лиала. Дальше – больше. В Ижевске по-
строили «с нуля» базу, на которой обору-
довали цех для производства профнасти-
ла, металлочерепицы и доборных элемен-
тов кровли, а филиал в Сарапуле получил 
стан для правки и резки арматуры и кру-
га. Компания смогла разматывать бух-
ты металлопроката, выпрямлять и резать 
его на прутки. А в 2012 году в том же Са-
рапуле запустили в эксплуатацию второй 
подобный стан. Сейчас предприятие име-
ет в своем составе четыре цеха: по произ-
водству металлоконструкций (причем со-
трудники готовы выполнить работы от 
изготовления проекта до сдачи его «под 
ключ») и еще три – по производству проф-

настила, металлочерепицы и доборных 
элементов кровли.

В 2015 году открылся филиал «Ижторг-
металл-Кама» в городе Чайковском Перм-
ского края. Кроме того, сегодня торго-
во-производственный холдинг представ-
лен дилерской сетью практически во всех 
районах Удмуртии – Малой Пурге, Вавоже, 
Балезино, Игре, Уве.

Компания работает не только с крупны-
ми клиентами, но и с совсем небольшими. 
Как говорят в «Ижторгметалле», участки 
розничной торговли металлобаз позволя-
ют покупать любой объем продукции – да-
же один килограмм. 

– Мы знаем, что заводы обычно отпус-
кают металлопрокат длиной 11–12 мет-
ров, по длине железнодорожного вагона, – 
рассказывают в компании. – У потребителя 

металлопроката практически всегда возни-
кают проблемы с обработкой и транспорти-
ровкой таких изделий. Не каждый клиент 
обладает собственными производствен-
ными мощностями и автотранспортом та-
ких размеров. Мы же можем оказать услуги 
по рубке, резке и доставке металла. 

Ǒодоǭ из ǁльǭетьевска
«Ижторгметалл» участвовал и уча-

ствует в стройках федерального масшта-
ба. Компания комплектует и поставля-
ет строительные материалы и металлоиз-
делия. Только в столице Удмуртии благо-
даря работе «Ижторгметалла» появились 
цирк, обновленная набережная пруда, му-
зей имени Калашникова и множество дру-
гих интересных объектов. И при создании 
многих из них использовались альметьев-
ские трубы. 

– Если будете, к примеру, в зоологиче-
ском парке Ижевска, обратите внимание 
не только на его обитателей, но и на метал-
локонструкции: в вольерах, клетках и мно-
жестве других сооружений используются 
трубы, «родина» которых – Альметьевск, – 
говорят в компании.

Кстати, «Ижторгметалл» приобретает у 
АТЗ весь сортамент его продукции и вхо-
дит в десятку крупнейших клиентов заво-
да. В последние годы на долю «Ижторгме-
талла» приходилось около четырех про-
центов продукции, которую Альметьев-
ский трубный завод отгружает своим за-
казчикам.

Ā еĹе для воды
 газа
 нефти
 парков
 цирков и почти всего на свете
поставляет трубы �и не только� компания «ĈĦторгметалл»
 с которой ĀĒć 
сотрудничает уĦе �� лет

1. Набережная имени зодчего Дудина, 
первого архитектора Ижевска 
(реконструирована в 2010 году)

2. Музейно-выставочный комплекс 
стрелкового оружия имени Калашникова 
(построен в 2004 году)
 
3. Государственный зоологический парк 
Удмуртии (построен в 2008 году)

 4. Государственный цирк Удмуртии 
(построен в 2003 году)

ǅля лȺдеǪ и для звереǪ

«Ижторгметалл» получил 
государственную премию 
Удмуртии за разработку 
и внедрение комплекса 

оборудования 
для производства 

профнастила.

ФАКТ

>�Å���
орǤаǮизаȲиǪ сотрудничают
с компанией «ĈĦторгметалл».

Â��Å
своеǪ продукȲии Āльметьевский 
трубный завод отгруĦает компании 
«ĈĦторгметалл».

 ЦИФРЫ

1

2

3

4



Анатолий Гудаков трудится 
на трубном заводе 25 лет. 
И занимается здесь именно 
тем, чем мечтал заниматься
с детства, – работает
с металлом и сложными 
машинами.

Сергей Дмитриев
Альметьевск

ǎаȴел ǧеǮу в лесу
Анатолий Гудаков родился в Альметьев-

ске в семье рабочих. В городе прошло и 
его детство. Увлекался бегом, футболом, 
хоккеем, занимался на турнике. Как он 
сам признается, была вероятность, что 
в будущем он пошел бы по пути спорта. 
Впрочем, судьба распорядилась иначе.

Судьба определила и личную жизнь: 
будущую супругу Анатолий нашел не в 
театре, кино или на дискотеке, а в лесу. 
На загородную прогулку молодые люди 
отправились большой компанией, там 
и состоялось знакомство. Через неко-
торое время Елена и Анатолий пожени-
лись, сейчас они папа и мама двух доче-
рей. Ксения уже получила образование, 
работает, вышла замуж, а Мария пока 
учится. 

Кстати, когда речь заходит о мечте, Ана-
толий Гудаков вспоминает в первую оче-
редь про детей. «Чтобы были здоровы и 
счастливы», – говорит он.

Отдыхать Анатолий Михайлович до сих 
пор любит на природе, уважает рыбалку. 
Этим хобби он увлекся уже в сознатель-

ном возрасте – около десяти лет назад. 
В копилке рыболовных успехов Гудако-
ва есть восьмикилограммовый сазан, но 
мужчина настроен побить собственный 
рекорд. 

ǐо зову ǑодиǮȷ
30 лет минуло с тех пор, как Анатолий 

Гудаков ушел в армию. Служба в Белорус-
сии, в 70 километрах от Минска, могла бы 
проходить более спокойно, если бы не со-
впала с одним из самых тяжких испыта-
ний в истории нашей страны – трагедией 
на Чернобыльской атомной электростан-
ции. 

Молодой парень, успев лишь пройти 
курс молодого бойца и принять присягу, 
вместе с двумя товарищами отправился 
туда, куда позвала его Родина. Анатолий 
Гудаков и его сослуживцы обеспечивали 
почтовое сообщение между различными 
группами, работавшими в тех краях в дни 
аварии. В числе прочего бойцы доставля-
ли и особо важную корреспонденцию – 
сек ретные письма. 

Кстати, Анатолий Гудаков – единствен-
ный из работников Альметьевского труб-
ного завода, кто имеет знак участника 
ликвидации последствий аварии на Чер-
нобыльской АЭС.

С ǭеȳтоǪ по ǧизǮи
На завод Гудаков устроился благодаря 

своему дяде, в то время работавшему на 
АТЗ. Он посоветовал племяннику попро-
бовать себя в настоящем деле – металлур-
гическом производстве. Парень последо-
вал совету и не разочаровался.

– О своем выборе я никогда не жалел, – 
рассказывает Анатолий Михайлович. – Ме-
ня с детства тянуло в машиностроение, в 
металлургическую отрасль: нравились ав-
томобили, станки, вообще все механиче-
ское, движущееся, что-то производящее. 
Это мое призвание, и я рад, что у меня по-
лучилось заниматься именно тем, что мне 
нравится. Согласитесь, делать то, что лю-
бишь, – это очень ценно и удается далеко 
не всем.

Анатолий Гудаков начинал работать 
во втором трубоэлектросварочном це-
хе стропальщиком. Но любовь к механи-
ке одержала верх: он перевелся токарем, 
затем слесарем-ремонтником, а в насто-
ящий момент название его должности – 
«рабочий на обдирке, точке, резке, шли-
фовке металлических изделий сухим спо-
собом». 

В настоящий момент Анатолий Михай-
лович считается одним из самых квалифи-
цированных специалистов Альметьевско-
го трубного, имеющим огромный опыт 
работы по нескольким направлениям.
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Āнатолий ăудаков
 рабочий Āльметьевского трубного завода
 считается одним из самых квалифицированных
специалистов предприятия

ǍеǮя с детства тяǮуло в ǭаȴиǮостроеǮие� в ǭеталлурǤиȺ� Ǯравились 
автоǭобили� стаǮки� вообȵе все ǭеǶаǮиȳеское� двиǧуȵееся� ȳтото 
производяȵее� Ǟто ǭое призваǮие� и я рад� ȳто у ǭеǮя полуȳилось 
заǮиǭаться иǭеǮǮо теǭ� ȳто ǭǮе Ǯравится�

© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

ВĤĪıĿйÅĦоĳрос
– Как изменился завод за 25 лет?
– Завод сейчас и тогда – две большие 

разницы, как говорится. Он постоянно ме-
няется, идет в ногу со временем. У нас даже 
в сравнении с прошлым годом много отли-
чий, не то что с тем, что было 25 лет назад.

Мы стали намного более профессиональ-
ны, работаем с новейшим оборудованием, 
внедряем технологии. Спецодежда, вообще 
средства защиты, инструменты, бытовые ус-
ловия, множество источников информации, 
да и просто чистые полы в цехах – пока-
жи нам это 25 лет назад, мы бы не повери-
ли, что такое возможно на промышленном 
предприятии. Сейчас привыкли, восприни-
маем как должное, а новые работники и не 
представляют, что как-то иначе может быть. 
Та же производственная система – абсо-
лютно иной подход к производству. 

Хотя есть и некоторая ностальгия: рань-
ше коллектив завода был как-то общи-
тельнее, что ли. Возможно, конечно, прос-
то было больше персонала, да и у людей 
было больше свободного времени. Еще 
более возможно, что мы сейчас успеш-
но работаем именно потому, что умело и 
свое временно использовали эти резер-
вы. Но факт остается фактом: сейчас об-
щаемся меньше, а работаем больше.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ДАМИР ШАМСУТДИНОВ
начальник ремонтно-механического цеха

 Анатолий Михайлович – мастер на все 
руки. О том, насколько кропотливо и от-
ветственно он относится к делу, вы може-
те судить хотя бы по тому, что именно ему 
мы доверяем изготавливать представи-
тельскую продукцию – образцы для вы-
ставок. А иногда он делает сувениры, ко-
торые мы дарим партнерам. Многие из 
получателей, кстати, не могут поверить, 
что такие интересные вещи можно изгото-
вить из самых простых, обычных и при-
вычных для нас, работников АТЗ, труб. В 
любую свою работу Анатолий Михайлович 
вкладывает душу. И свои знания Гудаков 
никогда не скрывает от других. Он отлич-
ный наставник – сам быстро разбирается 
с новым оборудованием и охотно других 
учит. Работник надежный, проверенный 
временем.

 ДОСЬЕ

ǄǴдаков
ǁнатолий Михайлович

  Дата рождения: 31 августа 1967 года.
  Место рождения: город Альметьевск.
  Образование: Альметьевский строи-

тельный техникум по специальности «Тех-
ник-механик».

  Стаж на АТЗ: 25 лет.
  Профессия: рабочий на обдирке, точ-

ке, резке, шлифовке металлических из-
делий сухим способом.

  Заслуги перед Родиной: ликвидатор 
последствий аварии на Чернобыльской 
АЭС в 1986 году.

  Семейное положение: женат, есть две 
дочери.

ĄıĮеĶĤ
  Хобби: всесезонная рыбалка.

  Любимые фильмы: советские комедии.

  Любимая музыка: шансон.

  Мечта: чтобы были здоровы дети.

ĔĤбоĶĤÅĳоÅĨуļе

ĨуļĤÅbÅĦÅрĤбоĶе
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ЦИФРА

ИНИЦИАТИВА

Надежда Горшенина, Юрий Софонов
Чусовой

ǎазад в деревǮȺ
Экодеревню «Дом, где мы» в деревне Шушпан-

ке создают Ирина и Юрий Цукановы с помощью 
гранта конкурса «Начни свое дело». Супруги уже 
несколько лет развивают свое крестьянско-фер-
мерское хозяйство, а полученные от компании 
150 тысяч рублей планируют потратить на то, что-
бы переоборудовать один из двух своих домов для 
гостей, в числе которых будут инвалиды и труд-
ные подростки.

Сегодня в хозяйстве супругов две коровы и два 
теленка, лошадь с жеребенком, десятки кроликов 
и птицы разных видов. Гости экодеревни смогут 
не только посмотреть на животных и погладить 
их, но и научиться ухаживать за ними, окунуть-
ся в повседневную атмосферу деревенской жиз-
ни. Кроме того, будут доступны конные прогулки: 
на умной и послушной лошади Леди могут катать-
ся даже дети.

– Я хочу, чтобы люди, которые к нам будут при-
езжать, вспомнили, как мы своими руками созда-
вали для себя натуральные продукты, сами выра-
щивали пищу, – говорит Ирина Александровна. – 
И чтобы вспомнили, как смотреть за животными. 
Ухаживая за кроликами, коровками и курицами, 
подростки на глазах меняются к лучшему.

Несколько однодневных заездов в экодеревню 
уже состоялись. Подростки и инвалиды остались 
довольны посещением Шушпанки.

ǐерǮатая ȹкзотика
Весной в Чусовском районе откроется и экопарк, 

на контактных площадках которого дети и взрос-
лые познакомятся с экзотическими домашними 
животными. Проект Ларисы Болтычевой «Пер-
натое чудо» также получил грант конкурса «Нач-
ни свое дело» в размере 150 тысяч рублей. На эти 
деньги на базе фермерского хозяйства оборудуют 

контактные площадки, которые смогут посещать 
взрослые и дети, в том числе с особенностями здо-
ровья. 

Сегодня в хозяйстве Болтычевых больше ста ин-
дюков, утки, гуси, индоутки, экзотические свиньи 
и дикий кабан Бориска. А еще здесь живут куры 
30 с лишним пород: кохинхин, брама, австралорп, 
фавероль, амрокс… Есть даже курица-маран, ко-
торая несет «пасхальные» яйца красно-коричне-
вого цвета. К весне хозяйка обещает завести стра-
усов, павлинов и фазанов. 

– Однажды к нам приехала семья из Губахи, – 
рассказывает Лариса Болтычева. – Ребенок у них 
ни с кем не общался. Пока мы выбирали птицу, он 
вышел из машины, подошел к цыплятам, заулы-
бался, стал гладить пушистые комочки, разгова-
ривать с ними. Родителей это потрясло. А я поня-
ла, что мой проект будет не только радовать детей, 
но и помогать им. Кстати, большую помощь я полу-
чила на акселерационной программе «Школа соци-
ального предпринимательства». 

В дальнейшем Лариса Болтычева планирует ор-
ганизовать мастер-классы для детей, открыть лет-
нее кафе, создать контактные и ландшафтные пло-
щадки, а также наладить сотрудничество с други-
ми представителями малого бизнеса.

Ĉх время
ФЕСТИВАЛЬ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Творческая группа АТЗ стала 
победителем зонального этапа
V фестиваля «Наше время –
Безнен заман».

Фестиваль творчества работа-
ющей молодежи прошел в аль-
метьевском ДК «Нефтьче» и со-
брал свыше ста участников из де-

вяти районов республики. Завод-
чане АТЗ стали первыми во всех 
номинациях: «Минута славы», 
«Вокал», «Хореография» и «Во-
кальный ансамбль». 

18 ноября в культурно-развле-
кательном комплексе «Пирами-
да» в Казани пройдет итоговый 
концерт фестиваля, на котором 
команда трубного завода будет 
отстаивать честь своего города. 
Напомним, в фестивале «Наше 
время – Безнен заман» участвует 
молодежь разных предприятий 
Татарстана. 

 КСТАТИ

Еще один победитель конкурса «Начни свое де-
ло», директор конно-туристического клуба «Ата-
ман» Елена Гресева, планирует на средства гран-
та приобрести мобильный шатер. Уже сейчас под-
ростки осваивают в клубе основы верховой езды, 
участвуют в мероприятиях, направленных на воен-
но-патриотическое и культурно-нравственное вос-
питание. «Шатер дружбы» позволит социальному 
предпринимателю расширить спектр услуг.

– Идею «Шатра дружбы» я обдумывала давно. Сей-
час появилась возможность воплотить свои мечты 
в реальность, – признается Елена Гресева. – Идея 
заключается в том, чтобы собрать вместе едино-
мышленников, которых волнуют вопросы культур-
ного, духовного, нравственного воспитания моло-
дежи. Мы будем привлекать подростков к прове-
дению конкурсов, фестивалей, культурных меро-
приятий, просмотру и обсуждению фильмов.

Ďтбивали мячики
Виктор Махров
Выкса

В пятом цехе ВМЗ выявили 
лучшего теннисиста.

Турнир по настольному тенни-
су, посвященный юбилеям ВМЗ 
и ОМК, прошел 20 октября в АБК 
ТЭСЦ-5 и собрал 12 спортсменов, 
включая начальника цеха Руслана 
Сапогова. По итогам соревнова-
ний (они проходили по олимпий-
ской системе: проигравший выбы-
вает из борьбы) победа досталась 
слесарю-ремонтнику Александру 
Кузьмину. Под аплодисменты кол-
лег он уверенно выиграл все три 
своих матча.

– Я узнал о турнире случайно, 
сомневался, стоит ли участво-
вать, хотя раньше занимался на-
стольным теннисом, посещал 
тренировки, выиграл немало со-
ревнований, – рассказывает Алек-

сандр Кузьмин. – Коллеги при-
шли поддержать, неудобно было 
их подводить. Соперники играют 
не так давно, видно, что многим 
не хватает опыта профессиональ-
ных соревнований. Но все стара-
ются, учатся, это хорошо.

Второе место – у бригадира по 
перемещению Павла Томашова. 
Электромонтер по ремонту и об-
служиванию электрооборудова-
ния Эдуард Щукин – на третьем 
месте.

– Мы рады, что идея профкома 
нашла отклик у руководства це-
ха и мы смогли провести юбилей-
ные соревнования, – говорит Ев-
гений Агафонов, председатель це-
хового комитета ТЭСЦ-5. – Я еще 
раз убедился, что в нашем кол-
лективе хватает талантливых и 
вовлеченных сотрудников, кото-
рые любят спорт. Надеюсь, такие 
состязания станут доброй тради-
цией.

СПОРТ

ćапускали воланы
Сергей Дмитриев
Альметьевск

АТЗ провел соревнования 
по бадминтону в зачет 
спартакиады.

Первое место заняла коман-
да заводоуправления, на вто-
ром – трубоэлектросварочный 
цех № 1, на третьем – энерго-
цех. В личном первенстве среди 
мужчин чемпионом стал Алек-
сей Дешин (заводоуправление), 

серебро – у Антона Кузнецова 
(ТЭСЦ-1), замыкает тройку ли-
деров Артем Наумов (ремонт-
но-механический цех). Среди 
женщин первую и вторую стро-
ки рейтинга занимают Ильги-
за Закирова и Ольга Солонцова 
(заводоуправление), на третьем 
месте – Юлия Елисеева (сбор-
ная службы главного механика 
и отдела технического контро-
ля). 28 октября заводчан ждут 
соревнования по настольному 
теннису.

 В этом году альметьевские трубники посвящают свою спартакиаду 
25-летию компании © СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

 Экологическое предпринимательство –
тренд в Чусовом © ОЛЬГА СУДАКОВА, ЮРИЙ СОФОНОВ

Леди и Бориска
Социальные предприниматели открывают в Чусовском районе 
экодеревню и экопарк

104 рĤбоĶıĬĮĤÅĄĖċ
посетили тренировки по использованиȺ оǤнетǴшителей� 
ǐодобные Ǵчения отдел промбезопасности и охраны 
трǴда завода проводит с ���� Ǥода�



КОНТАКТ
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ВОПРОС-ОТВЕТ

ǁдрес ȹлектронной почты редакȲии Ǥазеты ¡Ǔерритория ǏМǋ�

GAZETA@OMK.RU

Ǐ жизни собачȸеǪ
? Просим обратить внимание на ситуацию в районе станции 

«Трубная» и прилегающих к ней районах цехов ВМЗ. От склада 
листа до станции рабочих сопровождает свора собак. Сейчас 

их полтора десятка. В течение полугода мы обращались в разные ин-
станции, но проблема не решается. Как быть? Ждать, пока кого-ни-
будь покусают?

!  Управление по безопасности труда и окружающей среды от-
слеживает информацию о появлении на территории завода 
агрессивных, бездомных собак и старается оперативно реа-

гировать на подобные сообщения. Но отсутствие специализирован-
ных организаций в городском округе не всегда позволяет быстро вы-
полнить необходимые работы.

Завод заключил с нижегородской подрядной организацией дого-
вор на отлов бездомных собак. Очередной приезд специалистов пла-
нируется на эту неделю.

Обращаю внимание на алгоритм работы организации: пойманная 
собака отвозится в Нижний Новгород, стерилизуется, проходит вос-
становительные процедуры после операции, а потом возвращается в 
привычную среду обитания, то есть на улицу. Таким образом, испол-
няются требования законодательства в части, касающейся гуман-
ного отношения к животным (статья 245 Уголовного кодекса РФ). 
О том, что бездомная собака стерилизована, свидетельствует яркий 
оранжевый чип в ухе животного. Таких чипированных собак в горо-
де и на территории завода встречается уже немало. К сожалению, 
стерилизованная бездомная собака лишается возможности размно-
жаться, но не кусаться.

Повторно чипированные животные не отлавливаются, поскольку с 
ними уже проведены все разрешенные законодательством процеду-
ры. Также не отлавливаются животные, которые кормят потомство.

В любом случае численность популяции бездомных собак в городе 
и на территории завода будет меняться с учетом естественного ста-
рения бездомных животных.
/Олег Лизунов, ведущий специалист по гражданской обороне и чрезвычайным 
ситуациям ВМЗ/

Ǐ деревянном реквизите
? Работаю на металлургическом заводе. Хочу приобрести от-

ходы деревянного реквизита. Возможно ли это сделать, и ес-
ли да, то каким образом?

! С вопросом о приобретении отходов пиломатериалов 
«ВМЗ-Техно» вам нужно обратиться в отдел по коммерческой 
работе предприятия (заводоуправление № 2, пятый этаж, ка-

бинет № 4), написать заявление и оплатить картой Сбербанка. При се-
бе необходимо иметь паспорт.
/Юрий Фельдман, начальник отдела по коммерческой работе «ВМЗ-Техно»/

! Работник может также приобрести отходы деревянного рек-
визита ВМЗ. Отходы участков очистки вагонов реализует ор-
ганизация «Фаворит» (телефон 3-60-23). В отношении дере-

вянных отходов других подразделений ВМЗ процедура следующая. 
Сначала реквизит необходимо восстановить в учете. Этим занимает-
ся ответственное лицо в каждом производственном подразделении. 
Далее пишется заявление установленной формы, которое визируется 
у руководителя подразделения (не ниже старшего мастера). Оплата и 
получение отгрузочных документов производится в дирекции по ма-
териально-техническому обеспечению (инженерный корпус, при-
строй, второй этаж). Предварительно нужно связаться со специали-
стом по продажам Евгенией Масловой (телефон 02-30). Образец за-
явления и прейскурант размещены на портале производственной 
сис темы (раздел «Идеальный поток», подраздел «Продажи»).

Кроме того, предприятие может передать отходы деревянного 
реквизита работнику безвозмездно. Это делается, чтобы снизить 
количество отходов, размещаемых на полигоне. Работнику нуж-
но направить заявку по электронным адресам: shibanova_na1@vsw.
ru и novikova_na1@vsw.ru (только для ЛПК). В день вывоза реквизи-
та будут оформлены соответствующие пропуски.
/Наталья Волкова, ведущий инженер-эколог ВМЗ/

¡ǖоȳеȴь пить ^ сиди доǭа�

Алекс:
Все правильно, согласен! Хочешь работать – не 

пей! Пьешь – сиди дома.
Я:

В скором времени рискуем остаться без ценных 
работников. Рано или поздно все окажемся перед 
выбором. Мало ли в жизни праздников? Производ-
ственная система влезает в личную жизнь.
Медведь:

«Алкорамка» сработала, но в наркологии факт 
опьянения не подтвердился. Потрачено время, нер-
вы, из зарплаты «щелкнули», так как отсутствовал 
на работе какое-то время…

Solaris: 
Однажды шли через проходную. Такой перегар 

стоял... Даже в мозг ударило! Что здесь можно ска-
зать, я не знаю. Шли рано утром. Мы с ребятами бы-
ли дико удивлены. Вот что хотите, то и думайте.
ВВВ:

Раньше тех, кто пил, брали на поруки, воспиты-
вали через комсомол, партком, профком, отправля-
ли на лечение – и люди исправлялись...
OSh:

А вы хотите, чтобы нянчились, как в детском са-
ду? Разве это не унизительно, когда тебя, взрослого 
мужика, «берут на поруки»?

Ǔестовȷе вопросȷ

ś �� ����� от �� октября ���� года
Два месяца назад на проходных Выксунского ме-
таллургического завода установили алкотестеры.
С этого момента задержали 14 человек, пытавших-
ся пройти на территорию предприятия в состоянии 
алкогольного опьянения.

ОТКЛИК

ИНИЦИАТИВА

Анна Андреева
Чусовой

Ǎ ультипликаторы из студии «Позитив-
Кино» (о ней «Территория ОМК» рас-
сказывала в номере от 13 октября 

2017 года. – Прим. ред.) открыли на платформе 
Planeta.Ru проект, чтобы обеспечить финансиро-
вание съемок анимационного фильма по сказке 
пермской писательницы Галины Вороновой «Со-
кровища старой карты, или Приключения Грини, 
Гоши и Ёли в стране Грозовых Скал». По сюжету 
дети отправятся в заповедник Басеги, и в одном 
из красивейших мест Урала будут постигать зако-
ны природы. Авторы проекта поставили перед со-
бой цель собрать 250 тысяч рублей до 1 декабря.

– Мы работаем, чтобы наши с вами дети стано-
вились добрее, сильнее и смелее, – рассказывает 
Павел Берляков, руководитель студии «Позитив-
Кино». – Им, ребятам из 2000-х, порой не хвата-
ет элементарного тепла. Они талантливы, но час-
то не могут пробиться из суеты будней. Занятия 
в студии выводят их на другой уровень, туда, где 
раздвигается горизонт! А фильмы, которые мы 
делаем для них или вместе с ними, несут тепло.

Напомним, индивидуальный предпринима-
тель Павел Берляков стал одним из победите-

лей конкурса «Начни свое дело» в Чусовом. На 
грант ОМК он приобрел современный монтаж-
ный компьютер для студии, в которой занима-
ются более 20 ребят в возрасте от 4,5 года до 
18 лет. На сегодняшний день на счету мульти-
пликаторов «ПозитивКино» уже не один деся-
ток фильмов. 

КСТАТИ

´ В настоящее время на платформе Planeta.Ru 
открыто три проекта от участников социальных 
программ ОМК. Команда молодых людей из Че-
лябинска с проектом «Трогательные здания» со-
бирает деньги на технику, которая позволит им 
создавать 3D-макеты городских достопримеча-
тельностей для незрячих людей. А их земляки, во-
лонтеры из организации «Солнечный день», хо-
тят поздравить с Новым годом одиноких стари-
ков и для этого запустили на сайте проект «Пода-
рок для бабушки».
´ Несколько проектов на Planeta.Ru, представ-
ленных активными жителями городов присутствия 
ОМК, успешно завершились, набрав необходимые 
суммы. Например, на организацию занятий 
по иппотерапии в Челябинске люди пожертвова-
ли 100 тысяч рублей, а на создание приюта для 
животных в Чусовом – 435 тысяч рублей.

ЦИФРА

   ТЕМА. АЛКОТЕСТЕР  
6

№ 39 (102) ● 20 ОКТЯБРЯ 2017 ГОДА

«Территория ОМК»

ĖесĶоĦĿеÅĦоĳросĿ
Āлкотестеры работают на ВČć уĦе два месяца
 однако сотрудники продолĦают интересоваться особенностями приборов и тонкостями процедуры проверки.Đедакция «Ēерритории ĎČК» адресует вопросы экспертам

 Вы дышите на тестер, но тестер не дышит на вас © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

? Законно ли проверять сотрудников 
на алкоголь?

! Металлургический завод является 
опасным производственным объек-том, поэтому нахождение на его террито-рии лиц в состоянии алкогольного опьяне-ния категорически запрещено. До установ-ки на проходных ВМЗ стационарных алко-тестеров нетрезвых работников визуально выявляли сотрудники охранного предпри-ятия. Этот метод был малоэффективен из-за большого проходного потока на КПП. Кроме того, он не исключал субъективизм в действиях охраны: этого я пожалею и пропущу, а этот ни с кем не здорова-

ется, его помучаю.
Работодатель вправе само-

стоятельно определять, ка-
ким образом будут органи-
зованы пропускной и внут-
риобъектовый режимы, и 
руководство ВМЗ приняло 
решение об обязательном 
алкотестировании для про-
ходящих через КПП. Дан-
ная процедура правомерна и 
не нарушает ни права работни-
ков, ни трудовое законодательство.

На предприятиях ОМК порядок про-ведения алкотестирования закреплен во «внутреннем законодательстве» – локаль-ных нормативных актах: в правилах внут-реннего трудового распорядка прописана обязанность работников соблюдать про-пускной режим, а в положении о пропуск-ном режиме – алгоритм тестирования и действий охранников в случае положи-тельного результата. 
Обязанность проходить алкотестер не выборочная, она распространяется на всех работников (в том числе руководителей, сотрудников управляющей компании), а также на всех посетителей завода (подряд-чиков, гостей и так далее). Исключение де-лается лишь для государственных и муни-ципальных служащих, которые осущест-вляют проверки на территории завода.

/Елена Тютькова, руководитель направленияпо правовому сопровождению трудовых
отношений «ОМК-ЦЕС»/

? Безопасно ли для здоровья «дышать 
в трубочку»? Не будет ли поголовное алкотестирование способствовать рас-пространению вирусных заболеваний в пе-риод эпидемий?

! На проходных предприятия исполь-
зуются бесконтактные экспресс-тес-теры «Алкорамка» и «Динго В-02», которые относятся к медицинскому оборудованию. Они отвечают требованиям государствен-ных стандартов в части безопасности при-менения и имеют декларации соответ-ствия. Вероятность передачи инфекций выше в помещениях и при разговорах, не-жели во время алкотестирования. Аппарат на вас не «дышит», поэтому опасения со-вершенно напрасны.

/Евгений Милованов, заместитель главного
врача по лечебной работе медико-санитарной части ВМЗ/

? Насколько чувствительны приборы? 
Может ли на их показания повли-ять выпитая бутылка кефира или приня-тое лекарство на спиртовой основе?

! Чувствительность алкотестеров, уста-
новленных на ВМЗ, довольно высока, а погрешность минимальна. Приборы скон-струированы с учетом мировых стандартов и настроены на порог 0,16 миллиграмма на литр выдыхаемого воздуха (это соответству-ет 0,3 промилле в крови). Такие же требова-ния предъявляются к водителям.

Тем не менее квас, кефир и другие кис-ломолочные продукты, а также лекарства на спиртовой основе, принятые в меди-

цинских дозах, не могут повлиять на пока-зания приборов. Впрочем, не рекомендо-вал бы сотрудникам злоупотреблять пар-фюмерией, что может сказаться на резуль-тате тестирования.
Со случаями ложного срабатывания алко-тестеров мы разбираемся совместно с про-изводителем, который тоже заинтересован в бесперебойной работе устройств. Важ-но помнить: опасаться алкотестера не нуж-но, тем более что официально подтвердить факт опьянения может только нарколог.

/Олег Гавриш, главный специалист
по информационно-технической
безопасности ВМЗ/

? Что будет, если алкотестер пока-
жет положительный результат?

! В случае если индикатор загорится 
красным цветом, охранник обязан предложить работнику пройти медицин-ское освидетельствование в наркологиче-ском диспансере. Если человек откажется от этого, сотрудник охраны предложит ему повторно пройти проверку – на другом ал-котестере, но на этом же КПП. И если ре-зультат вновь окажется положительным, ох-ранник должен опять предложить работни-ку проследовать в медучреждение. В про-тивном случае сотрудники группы быстрого реагирования и начальник караула ЧОП бу-дут действовать в соответствии с инструк-цией о порядке отстранения от работы.

Вместе с тем охранники обращают вни-мание и на другие признаки опьянения: запах алкоголя, шаткую походку, невнят-ную речь, дрожание пальцев, изменение 

окраски кожных покровов, а также пове-дение, не соответствующее обстановке. При положительном результате теста и с учетом дополнительных признаков опья-нения оформляется акт о нарушении про-пускного и внутриобъектового режимов. Отказ сотрудника от медосвидетельство-вания фиксируется в акте.
Сотрудника ознакомят с приказом. За ука-занный день (или часы) зарплата ему начис-ляться не будет. В то же время будут оформ-лены документы, подтверждающие факт выявления работника с признаками алко-гольного опьянения, – они потребуются для привлечения человека к ответственности.

Важно помнить, что не допускать до ра-боты лиц, находящихся в алкогольном опьянении, – это требование законода-тельства.

/Николай Коробков, начальник отдела
по обеспечению пропускного режима ВМЗ/

Елена Лищук
Выкса

пропущу, а этот ни с кем не здорова-

Работодатель вправе само-
стоятельно определять, ка-
ким образом будут органи-

алкотестировании для про-
ходящих через КПП. Дан-
ная процедура правомерна и 
не нарушает ни права работни-

В 2018 году 
планируется оснастить 

алкотестерами
все проходные 

ВМЗ.

ФАКТ

ǋоличество задерǧанных
на проходной ВМǈ в состоянии алкоǤольноǤо опьянения 


   сотрудники 
металлургического 
завода 4

* За время 
работы 
алкотестеров

 КСТАТИ

Работники завода «Трубодеталь», 
где приборы действуют с 2014 года, 
сначала тоже считали алкотестеры 
разносчиками инфекции. Однако 
опасения не подтвердились.

– Для заражения инфекцией, передаю-щейся воздушно-капельным путем, необ-
ходим близкий контакт с больным и с по-
верхностью, с которой соприкасался боль-ной человек, – пояснила старший фельд-
шер здравпункта завода «Трубодеталь» 
Елена Юдина.

Вирусы гриппа селятся и размножаются в слизистой оболочке, а потому, по словам врачей, опасны чихание и кашель. Больной в этот момент «выстреливает» бациллы из своей носоглотки, а окружающие их тут же вдыхают. Одним «чихом» можно заразить до 50 человек. Но при попадании во внешнюю среду вирусы быстро гибнут. И даже при по-целуе риск заболеть снижается. А при руко-пожатии подхватить вирус можно, если кто-то чихнет в кулак, а вы в ту же минуту взяли человека за руку.
– Во внешней среде вирусы и бактерии неустойчивы, в течение непродолжитель-

ного времени при комнатной температуре они разрушаются. Также они чувствитель-ны к дезинфицирующим веществам и бак-терицидному облучению, – подчеркнула 
Елена Юдина.

На проходных  завода для обеззаражи-вания воздуха применяются безозоновые бактерицидные рециркуляторы, да и сами алкотестеры имеют сертификаты безопас-ности. А безопасность алкотестеров под-
тверждает статистика. 

ǋоличество слǴчаев ǏРǈ и дрǴǤих заболеваний орǤанов дыхания среди сотрǴдников ¡ǓрǴбодетали�
До установки алкотестеров

После установки алкотестеров

   сотрудники 
подрядных 
организаций 10

14 ĻелоĦеĮÅв состоянии опьянения задерǧали на ВМǈ
за два месяȲа работы алкотестеровна проходных�
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 Мультипликаторы отправят своих героев в заповедник Басеги © АРХИВ ОМК

ǈакоǮȷ плаǮетȷ
Ǯа деǮьǤи ¡ǐлаǮетȷ�
Чусовляне снимут экологический мультфильм на народные деньги
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǅороǤа в осеǮь
Ąмитрий ăуреев
 сотрудник ċитейно�прокатного 
комплекса ВČć
 продолĦает осеннюю серию фотографий 
в «Ēерритории ĎČК». Снимок
 который мы публикуем 
сегодня
 был сделан �� октября неподалеку от ćапасного 
пруда. 

ǋǮиǤа
СерǤеǪ 
ǅовлатов�
¡ǘеǭодаǮ�

Рекомендует 
Виктор Махров, 
ведущий 
специалист 
по работе 
с информацией ВМЗ

«Чемодан» – сборник рассказов Сер-
гея Довлатова, выпущенный в 1986 

году. Главный герой, уезжая в США, берет 
с собой лишь небольшой фанерный чемо-
дан. Открыв его через несколько лет, 
он обнаруживает там костюм, поплино-
вую рубашку, вельветовую куртку, три па-
ры креповых носков, зимнюю шапку, офи-
церский ремень и водительские перчатки. 
Каждый из этих предметов становится по-
водом для воспоминаний.

Удивительные истории появления у ге-
роя дефицитных по тем временам вещей 
передают все тонкости непростого пере-
строечного времени. В пору, когда мно-
гим приходилось выживать, герой книги 
проживает полноценную жизнь: влюбля-
ется и заводит романы, участвует в махи-
нациях с финскими носками и ищет спо-
соб вырваться из границ социалистиче-
ского общества.

Рассказы похожи на реалистичные 
анекдоты. Но смех этот – сквозь слезы. 
Писатель смеется над абсурдностью жиз-
ни в СССР, с которой ему пришлось стол-
кнуться, – жизни с возвышенными стрем-
лениями и серой действительностью. 
«Я оглядел пустой чемодан. На дне – Карл 
Маркс. На крышке – Бродский. А между 
ними – пропащая, бесценная, единствен-
ная жизнь». Актуальности своей эти стро-
ки не теряют и сегодня.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите 
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где  
и когда был сделан снимок.

АФИША  |  ОКТЯБРЬ-НОЯБРЬ

ǃȷкса
События в ДК имени Лепсе 

28 октября, 18:00 – «Шоу невест – 2017».
29 октября, 13:00 – детская танцеваль-

но-игровая программа «Дружат дети на 
планете».

31 октября, 18:00 – концерт участников 
бардовского фестиваля «Отголоски лета».

1 ноября, 17:00 – «Чтобы помнили. Нюрн-
бергские уроки», встреча с автором книг и 
фильмов Александром Звягинцевым, из-
вестным российским писателем, историком 
и юристом. Презентация книги «Без срока 
давности» и документальных фильмов, по-
священных Нюрнбергскому процессу.

Вторник и четверг, 20:00 – уроки баль-
ных танцев для взрослых.

Выставки в музее истории завода
«Портреты владельцев выксунских за-

водов из фондов музеев России». 
«Крупнейшие инженерные открытия, 

сделанные на ВМЗ в XVIII–XXI веках».
«Металлургия: тайна геометрии и све-

та», работы Михаила Розанова (Москва). 

Мастер-класс в музее истории завода 
29 октября – «Объемная открытка», бу-

магопластика.

ǘелябиǮск
Концерты

29 октября – «Глеб Самойлов & The 
Matrixx». Хиты «Агаты Кристи». Клуб «Га-
лактика».

29 октября – «Голубые береты». Кон-
грессно-выставочный центр.

31 октября – «Ансамбль донских каза-
ков». ДК железнодорожников. 

1 ноября – Todes, шоу-балет Аллы Духо-
вой. Театр оперы и балета.

1 ноября – «Крематорий». Ресторан 
«Максимилианс».

2 ноября – Lord of the Dance (США). Тан-
цевальное шоу. Театр оперы и балета.

2 ноября – Виктор Третьяков. Ресто-
ран-кабаре «Мистер Икс». 

3 ноября – Эдуард Изместьев. ДК желез-
нодорожников.

Спектакли в театре драмы 
29 октября – «Все о Еве».
31 октября – «Мнения сторон». 
1 ноября – «Бал воров».
2 ноября – «Девичник над вечным по-

коем».
3 ноября – «Москва – Петушки». Гаст-

роли.

Спектакли в театре оперы и балета 
29 октября – «Травиата».
1 ноября – «Жизель». 
3 ноября – «Пахита». Гастроли.

Спектакли в театре «Манекен» 
29 октября – «Беги, Веничка, беги!».
2 ноября – «Валентинов день».
3 ноября – «Лысая певица».

Спектакли в Камерном театре 
29 октября, 1 ноября – «Распутник».
2 ноября – «Мой внук Вениамин».

Спектакли в Новом художественном 
театре 

31 октября – «К тебе, Земля обетован-
ная».

Спектакли в Молодежном театре 
29 октября – «Давай никуда не улетим, 

Ежик».
31 октября – «Капитанская дочка».
2 ноября – «Все мыши любят сыр».

Спектакли в театре-студии «У паровоза»
29 октября – «Военный режим»

Цирк
28–29 октября – «Королевские тигры 

Суматры». Гастроли.

БлаǤовеȵеǮск
События в городском ДК

27 октября – праздник «День символики».
1 ноября – марийский концерт «Чоным 

почын…». 

ǋакиǭ долǧеǮ бȷть 
луȳȴиǪ секретарь коǭпаǮии�
ǘитайте в следǴȺȵем номере Ǥазеты�

Учредитель газеты ЗАО «РИКОМ»

Адрес: 115184, г. Москва, 
Озерковская набережная, д. 28, стр. 1

Главный редактор О. В. Шалаева

Адрес редакции: 115184, г. Москва, 
Озерковская набережная, д. 28, стр. 2
Телефон редакции: 8 (495) 231-7771 
(доб. 2610)

Электронный адрес: gazeta@omk.ru 
Перепечатка материалов возможна  
только с разрешения редакции

Подписано в печать 26.10.2017  
в 21.00 (по графику в 21.00)

Номер отпечатан
в ООО «Полиграфист»,
г. Выкса, ул. Вавилина, дом 10

Тираж: 14 000. Заказ № 10408.

Зарегистрировано Федеральной службой по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций (Роскомнадзор)
Свидетельство ПИ № ФС77-62893 от 31 августа 2015 года

Распространяется бесплатно

«Территория ОМК» 16+


